



Mi Universidad

Control de lectura

Frida Paola Cruz Pérez

Control de lectura

Parcial I

Antropología médica I

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

I-ºA

Comitán de Domínguez, Chiapas a 05 de septiembre del 2024

Antropología

Frida Cruz

Medicina

17/08/24

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Frida Cruz

La antropología médica es parte de la antropología social o cultural es utilizada desde 1963 de etiqueta identificativa para investigaciones empíricas y la producción de teorías por parte de los antropólogos. En España se han utilizado durante el S.XX para designar estudios filozóficos que se basan en la salud y la enfermedad. Esta fue una adaptación del término neerlandés "medische anthropologie" producido en el siglo XIX que fue realizada por el historiador y también filósofo Pedro Lam Entralgo en distintas obras. En la literatura científica en castellano, catalán, gallego o incluso euskera el término de la antropología médica designa a la Medical anthropology. (la antropología) estudia "la salud y las enfermedades humanas, los sistemas de atención sanitaria y la adaptación biocultural". Considera a los seres humanos desde perspectivas multidimensionales y ecológicas. Una etiqueta que es indiscutida en la literatura internacional. Entre la Antropología y la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista de la medicina, introducida por los tratados hipocráticos, hizo un desarrollo de una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos, un buen ejemplo es en el "Trato Epidemias" junto a metodologías de la naturaleza etnográfica, también en el "tratado, aires, aguas y lugares". La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina utilizase hasta fines del Siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de

El ser humano es una unidad compleja holística y multidimensional, en él influyen las dimensiones que son biológicas, psicológicas y también las que son socioculturales, las cuales están vinculadas entre sí; por lo tanto son válidas las consideraciones dadas por el científico llamado Edgar Morin, quien expresó y dijo que para poder comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y la biológica. También es muy importante la teoría sociocultural de Vygotsky donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente, de igual manera son válidas las ideas de Cole quien expresa que culturalmente es el medio único de la existencia del ser humano, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para poder percibir al hombre como un todo único, además, resulta relevante lo expresado por Martínez en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de tener que estudiar al ser humano en el proceso que es inseparable de mente - Cuerpo - Cultura. También es importante recordar que lo biológico, lo psicológico y también lo sociocultural son factores que son decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y también psicológicos se encuentran constantemente bajo el impacto de la socioculturalidad. Esta cuestión es significativa

Antropología

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Frida

Medicina

01/09/24

Frida Cruz

Antropología de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las 4 disciplinas que ha cultivado con asiduidad - antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española, Lain estima su antropología médica historia de la medicina como su empresa intelectual más alta (Dc 497). Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad (HRF344). Con todo a fines de la década de 1980 múltiples ejemplares de su obra culminante, *Antropología médica para clínicos* (1984; 2 ed, 1985; 3ª ed 1986), desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa Editorial Salvat que la había publicado. Al intentar recuperar esta antropología médica, pues contribuimos a salvar a Lain dentro de la historia de la medicina. Pronto en lo que es su carrera profesional renuncia a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante y aquí se examinó el y la historia de la antropología médica en Lain y doctrina misma, que pretende ser actual en la medicina de su época.

I. Historia Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "En tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal" (AMC XXXI). La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebró esa antropología; y la metafísica a la filosofía de la